
Rapport du 
conseil 
communal

16.09.2022

Présences 
Léon Gloden ■ bourgmestre

Monique Hermes  |  Marc Krier ● échevins
 
Liane Felten  |  Claude Wagner  |  Tess Burton  |   
Patrick Frieden  |  Carine Sauer | Martine Cognioul-Loos  |   
Lynn Mantz  |  Claire Sertznig ⊳ conseillers  

1. Décomptes des travaux extraordinaires

a) Réaménagement Esplanade Phase 2 /  
     Soen – a Legendepad : 1.800.773,81 €

Approuvé à l’unanimité par le Conseil communal.

 
b) ménagement d’un comptoir  
     sur la « Kleen  Moartplaz » :  289.890,67 €

Le conseiller Patrick FRIEDEN (DP) fait remarquer 
qu’il n’est pas contre le fait que l’aménagement coûte 
moins cher, mais il est d’avis que la place aurait dû 
être aménagée différemment. D’abord des bancs 
ont été placés, puis le comptoir, ce qui a entraîné la 
nécessité d’installer le comptoir autrement.

Finalement un lave-vaisselle a aussi été installé. 
Celui-ci avait déjà été demandé à plusieurs reprises 
par le parti démocratique, mais a été refusé au motif 
qu’il faisait trop froid en hiver.

La conseillère Tess BURTON (LSAP) rappelle que 
le revêtement de la « Kleen Maortplaz  » n’est pas 
adapté aux fêtes qui y sont organisées. Par temps 
sec, il est très poussiéreux et, en cas de pluie, l’eau 
ne s’écoule pas correctement et les visiteurs doivent 
marcher dans la boue. Elle demande s’il existe une 
possibilité d’améliorer le revêtement. 

Monsieur Yves CHRISTEN du service technique donne 
des explications et fait remarquer que l’ensemble de 
la Place du Marché aura un nouveau revêtement.

Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) indique que la 
place est très bien accueillie par les citoyens et les 
visiteurs. Les associations sont également satisfaites 
des installations. Cette place a contribué à la revita-
lisation du centre-ville.

Approuvé par le conseil communal avec 8 voix pour 
et 3 voix contre.
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l’office social reçoit actuellement beaucoup de 
demandes. Les personnes à faible revenu risquent 
de tomber dans la pauvreté.
Le solde sera versé aux personnes qui ont déjà reçu 
les 35% d’allocation compensatoire.

La conseillère Tess BURTON (LASP) propose de faire 
un courrier à ces personnes et de les informer au 
sujet de ce changement. 

Le conseiller Patrick FRIEDEN (DP) approuve les 
déclarations faites par la conseillère Tess BURTON 
(LSAP).

Approuvée à l’unanimité par le Conseil communal.

7. Modifications budgétaires

Un relevé reprenant les modifications budgétaires a 
été présenté aux membres du Conseil communal.
Les crédits budgétaires modifiés sont discutés.
Le conseiller Claude WAGNER (DP) demande si 
les coûts concernant la gestion des déchets ont 
été oubliés. Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) 
explique que l’analyse a été faite de façon plus 
détaillée que prévu, ce qui explique pourquoi les 
coûts sont plus élevés.

Le conseiller Claude WAGNER (DP) fait remarquer que 
les coûts pour la Foire aux Vins étaient très élevés.
Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) informe que la 
Foire aux Vins a été un grand succès et qu’elle a été 
très bien accueillie par les visiteurs et les viticulteurs. 
Par conséquent, la Ville de Grevenmacher organi-
sera la Foire aux Vins sous la même forme.
Le conseiller Claude WAGNER (DP) informe que le 
parti démocratique soutient les modifications bud-
gétaires présentées, mais il fait remarquer, comme 
déjà à plusieurs reprises déjà, que l’évolution des 
finances et des taux d’intérêt se reflèteront dans les 
prochains budgets.

Approuvées à l’unanimité par le Conseil communal.

 2. Approbation d’un avenant d’une conven-
tion de mise à disposition temporaire d’un 
maître-nageur conclu avec la ville d’Echternach

Approuvée à l’unanimité par le Conseil communal.

 3. Maison relais : Avenant à la convention 2022 
des services d’éducation et d’accueil

L’avenant porte sur les modalités du calcul concer-
nant le personnel supplémentaire pendant la pan-
démie Covid-19.
Approuvé à l’unanimité par le Conseil communal.

4. Subsides et dons 

a) Club sportif Grevenmacher: 2.000.-€
 
b) 100 Joer USAL (Union des Sociétés Avicoles du    
     Grand-Duché de Luxembourg) :  100.-€
 
c) Kantonalbeienziichterveräin Gréiwemaacher :
 50.-€
 
d) Fondation APEMH :  50.-€

Approuvés à l’unanimité par le Conseil communal.

5. Confirmation de règlements temporaires de 
circulation

Approuvée à l’unanimité par le Conseil communal.

6. Augmentation de l’allocation compensatoire 
pour personnes à revenu faible

En date du 17 décembre 2021, le Conseil communal 
a adopté la décision d’accorder une allocation com-
pensatoire annuelle à hauteur de 35% du montant 
accordé par l’Etat, avec un plafond de 750.-€.

Vue les hausses des prix d’énergies actuelles, le 
Conseil communal propose d’adapter cette alloca-
tion à un taux de participation de 50% du montant 
accordé par l’Etat, avec un plafond 1.250.-€. 

Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) donne des 
explications et souligne que les personnes qui ont 
déjà demandé une aide financière seront informées 
que l’allocation on a été augmentée et qu’elles 
peuvent demander le solde.

L’échevine Monique HERMES (CSV) explique que 
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8. Création d’un poste de salarié(e) à tâche intel-
lectuelle 50% dans la carrière « Laufbahn IC » 
du contrat collectif de la Ville de Grevenmacher 
pour les besoins de l’École régionale de musique 

Cette personne doit être engagée pour assurer le 
secrétariat de l’École régionale de musique et les 
tâches administratives.

Ce point a également été approuvé par le comité de 
surveillance de l’école de musique.
La conseillère Carine SAUER (CSV) fait remarquer 
qu’il y a également un poste 50% à pourvoir pour 
les besoins de la bibliothèque et elle se demande s’il 
ne serait pas possible de combiner ce poste avec le 
poste 50% pour l’École régionale de musique. 

Selon le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) cela n’est 
pas possible pour des raisons organisationnelles, 
car une personne doit toujours être présente.

Approuvée à l’unanimité par le Conseil communal.

9. Informations par le collège échevinal sur 
les dossiers en cours (article 8 du règlement 
d’ordre intérieur du conseil communal) 

Le conseiller Marc KRIER (déi gréng) :
 ⊲  Le 18 septembre 2022 aura lieu une randonnée à 
vélo, organisée par la Commission des sports ;

 ⊲  Le 3 octobre 2022, le film «  Ons Äerd » sera pro-
jeté au Kulturhuef cinéma en coopération avec les 
communes de Wormeldange et de Mertert ;

 ⊲  L’audit sur le climat aura lieu début décembre 
2022 ;

 ⊲  Piscine : 60.548 entrées ont été enregistrées, ce 
qui est un nombre beaucoup plus élevé qu’avant la 
pandémie du Covid-19. Moins d’abonnements ont 
été vendus, cependant la vente des abonnements 
de billets de 10/20 a été un véritable succès.

La conseillère Monique HERMES (CSV) :
 ⊲ Marche commémorative vers des pierres racontant 
une histoire le 24.09.2022 à Grevenmacher. La marche 
sera suivie d’un vin d’honneur à l’Hôtel de Ville;

 ⊲ Ecole fondamentale : Monsieur Paul BIVER est le 
nouveau président de l’école fondamentale.

Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) :
 ⊲ Le 1er octobre 2022 aura lieu le« Festival des Na-
tions » . 

10. Questions au collège échevinal (article 9 du 
règlement d’ordre intérieur du conseil communal)

La conseillère Tess BURTON (LSAP) s’informe sur la 
progression d’une solution afin de remédier au dan-
ger existant au croisement de la «  Rue Kurzacht  » 
avec la piste cyclable. Ce danger avait été signalé à 
maintes reprises, mais aucune solution n’a été mise 
en œuvre à ce jour.

Monsieur Yves CHRISTEN du service technique 
explique que prochainement, il y aura la mise en 
place de dispositifs anti- accès motorisé qui ont 
pour but d’empêcher que les voitures accèdent sur 
la piste cyclable et que les cyclistes ralentissent au 
croisement.
Par ailleurs, la conseillère Tess BURTON (LSAP) 
signale que le trottoir du côté du vétérinaire au 
Potaschberg est en très mauvais état et qu’il faudrait 
absolument le refaire. Monsieur Yves CHRISTEN du 
service technique informe que le revêtement du trot-
toir sera refait.

La conseillère Tess BURTON (LSAP) salue le fait que 
la commune investisse régulièrement dans ses aires 
de jeux. Il faudrait cependant réfléchir davantage aux 
différentes offres de jeux. L’aire de jeux « Pietert » a 
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certes reçu quelques nouveaux équipements, mais 
ceux-ci ne sont destinés qu‘aux enfants plus âgés. 
Les trois toboggans ne peuvent pas être utilisés par 
des enfants en bas âge. En outre, elle fait remarquer 
que la nouvelle tour de jeux serait très dangereuse, 
car elle n’est pas sécurisée sur les côtés. A l’avenir 
il faudrait mieux veiller à ce que tous les aires de 
jeux disposent d’équipements pour chaque groupe 
d’âge. Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) s’échan-
gera à ce sujet avec Monsieur Sven NUSZKOWSKI 
du service technique.

La conseillère Lynn MANTZ (LSAP) mentionne, dans 
ce contexte, que le fitness en plein air à côté de la 
piscine est souvent utilisé par des groupes de jeunes 
enfants. Il est important de rappeler une fois de plus 
que ces équipements ne sont pas destinés aux 
enfants et qu’il pourrait être dangereux d’y jouer.

L’échevine Monique HERMES (CSV) ajoute que le ter-
rain est parfois fréquenté par des crèches. 

La conseillère Lynn MANTZ (LSAP) souhaite s’infor-
mer sur les recettes des horodateurs. La règlemen-
tation sur le stationnement a été modifiée au cours 
des dernières années et cela fait déjà un certain 
temps que les derniers chiffres à ce sujet ont été pré-
sentés. Dans ce contexte, elle souhaite également 
savoir combien de contraventions ont été émises. Le 
bourgmestre Léon GLODEN (CSV) mentionne que le 
Conseil communal recevra ces informations ultérieu-
rement.

La conseillère Claire SERTZNIG (DP) informe que 
dans un reportage sur la fermeture des piscines en 
Allemagne, l’eau a été distribuée aux agriculteurs. 
Elle demande si une telle mesure est prévue à  
Grevenmacher.

Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) explique que 
la teneur en chlore dans l’eau est élevée. C’est pour-
quoi cette eau ne sera pas utilisée ailleurs.

Monsieur Yves CHRISTEN du service technique 
ajoute que l’eau est acheminée vers la station d’épu-
ration et ensuite, y filtrée et utilisée pour l’arrosage. 
Les jardiniers et les particuliers peuvent également 
utiliser l’eau de la station d’épuration.

Le conseiller Claude WAGNER (DP) attire l’attention 
sur les points suivants :

Sur la « Schiltzenplatz », les pavés sont détachés du 
côté du parking.

Le nouveau mur dans la « Rue des Remparts  » ne 
serait pas très esthétique.

Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) informe que le 
service jardinage va embellir le mur avec des roses. 
Le conseiller Claude WAGNER (DP) demande si cette 
mesure était prévue dans le projet. Le bourgmestre 
Léon GLODEN (CSV) confie que le mur fait partie du 
projet et  a été discuté et approuvé au sein de la 
commission des bâtisses, dont Claude WAGNER (DP) 
est également membre.

La conseillère Liane FELTEN (CSV) fait remarquer 
que l’eau coule très longtemps lorsqu’on se lave les 
mains dans les toilettes publiques sur la petite Place 
du Marché.

Monsieur Yves CHRISTEN du service technique s’oc-
cupera à résoudre le problème et si nécessaire un 
nouveau robinet sera installé.

La conseillère Carine SAUER (CSV) demande s’il était 
possible de communiquer aux gens  les raisons pour 
lesquelles les différentes sirènes sont déclenchées 
(comme par exemple le lundi pendant le marché de 
Grevenmacher, le samedi à Wellen, etc.).

Le Ministère de l‘Intérieur dispose de fiches d’infor-
mation à ce sujet.

La conseillère Carine SAUER (CSV) demande si le 
banc devant la pharmacie va être remplacé.

Monsieur Yves CHRISTEN du service technique 
donne une réponse affirmative à ce sujet.

En ce qui concerne la place qui se trouve à côté du 
fitness en plein air, la conseillère Carine SAUER (CSV) 
demande si une table et des chaises n’auraient pas 
dû y être installées.

Le bourgmestre Léon GLODEN (CSV) explique qu’un 
stand de glaces était prévu, mais que malheureuse-
ment cela n’a pas abouti. L’idée d’une table a été 
abandonnée afin d’éviter du bruit le soir.

La conseillère Liane FELTEN (CSV) propose d’instal-
ler un bar à café mobile.

Le conseiller Patrick FRIEDEN (DP) demande si le 
restaurant « Cento Vini » vend parfois des glaces.

Il est répondu affirmativement à cette question.
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